

## **Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 20.03.2022**

**Tagungsort:** Landhotel Dötlingen, Rittrumer Kirchweg 6, 27801 Dötlingen

**Uhrzeit:** 10.20 Uhr bis 12:10 Uhr

**Teilnehmer:** Stimmen: 86 s. Teilnehmerliste

### **Tagesordnungspunkte gem. Einladung:**

**TOP 1** - Eröffnung und Begrüßung

**TOP 2** - Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

**TOP 3** - Feststellung der Beschlussfähigkeit

**TOP 4** - Eventuelle Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

**TOP 5** - Genehmigung der Niederschrift zur Jahreshauptversammlung 2020

**TOP 6** - Berichte der Vorstandsmitglieder

**TOP 7** - Ehrungen

**TOP 8** - Bericht der Kassenprüfer

**TOP 9** - Entlastung des geschäftsführenden Vorstands

**TOP 10** - Beschlussfassung über evtl. vorliegende Anträge

**TOP 11** - Wahlen gemäß §§ 21, 22 und 24 der Landesverbandssatzung

**TOP 12** - Termine und Veranstaltungen 2022/2023

**TOP 13** - Verschiedenes

### **zu TOP 1 - Eröffnung und Begrüßung**

Der 1. Vorsitzende Marcus Jarczak begrüßt im Namen des Vorstandes die anwesenden Vertreter der Mitgliedsvereine und eröffnet die Jahreshauptversammlung.

Es folgt eine Gedenkminute für verstorbene Sportfreunde.

Anschließend werden neue Vereinsvorsitzende begrüßt:

PHSV Bremen-Burg - Bernhard Karten

PHV Bremen - Tina Fels

HSC Sage - Sven Dören

Sowie die neuen Vereine:

GHS Teamsport Oldendorf e.V.

Gehlenberger Pfortentreff - 1. Vorsitzende Julia Utesch

### **zu TOP 2 - Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung**

Die Einladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Dies wird einstimmig beschlossen.

### **zu TOP 3 - Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Die Beschlussfähigkeit liegt mit 86 von 144 Stimmen vor.

### **zu TOP 4 - Eventuelle Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung**

Es liegt ein Antrag vom HSV Oldenburg-Wildenloh vor. Der Antrag bezieht sich auf die Wahl eines/r Obmann/Frau für den Bereich Rallye-Obedience. Es wird zugleich ein Vorschlag gemacht. Nicole Heinemann wird vorgeschlagen.

Nicole Heinemann stellt sich an dieser Stelle vor.

Die Abstimmung über den Antrag kann in dieser JHV nicht erfolgen, da der Antrag eine Satzungsänderung beinhaltet. Gem. Satzung sind solche Anträge vor Veröffentlichung der Einladung zur JHV zu stellen.

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

**zu TOP 5** - Genehmigung der Niederschrift zur Jahreshauptversammlung 2020

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.

**zu TOP 6** - Jahresberichte der Vorstandsmitglieder

Berichte siehe Anhang. Fragen zu den Berichten liegen nicht vor. Die Berichte werden einstimmig angenommen.

**zu TOP 7** - Ehrungen

Oliver Heinemann - DVG Jubiläumsnadel 10 Jahre

Michael Hahne - DVG Jubiläumsnadel 25 Jahre - nicht anwesend

**zu TOP 8** - Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfer sind nicht anwesend. Nicole Raddatz verliest in Vertretung das Protokoll der Kassenprüfer.

**zu TOP 9** - Entlastung des geschäftsführenden Vorstands

Die Kassenprüfer stellen den Antrag auf Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes.

Abstimmung über diesen Antrag:

Der Vorstand enthält sich ordnungsgemäß, wird durch die Versammlung ansonsten einstimmig entlastet.

**zu TOP 10** - Beschlussfassung über evtl. vorliegende Anträge

Obwohl nicht über den Antrag des HSV Wildenloh (s.Anhang) abgestimmt werden kann, soll über den Antrag in dieser Sitzung gesprochen werden.

Marcus Jarczak erläutert, warum bisher kein/e Obmann/Frau für den Bereich Rallye-Obedience gewählt wurde. In der Vergangenheit wurde aus Kostengründen versucht den Vorstand so klein wie möglich zu halten. Es gibt inzwischen 15 Sportarten im DVG. Früher gab es fünf Sportarten. Es stellt sich die Frage, ob es für jede Sparte eine/n Obmann/Frau geben muss. Ein alternatives Modell hat der LV

Hamburg eingeführt: Es gibt einen Obmann/Frau für den Sport im LV Vorstand und darunter Verantwortliche für die einzelnen Sparten.

Wortmeldungen:

Oliver Heinemann (Pepper Dogs Bremen): Beteiligung RO im Verein liegt bei 30%. Für solche Sparten macht ein Obmann Sinn. Für Sparten die nicht laufen braucht man keinen Obmann.

Jan Brücker: Findet das Hamburger Modell gut. Beaufträge für die Sparten können in einer Ordnung zusammengefasst werden. Änderungen und Neuaufnahmen wären dann einfacher.

Nicole Heinemann: Erklärt den Umfang des RO. Inzwischen ist der Umfang wesentlich größer geworden. Es gibt inzwischen nicht nur nationale Wettkämpfe sondern auch internationale Wettkämpfe und Meisterschaften. Findet die Arbeit eines/r Obmanns / frau wichtig.

Jan Brücker: Pflichtet bei, dass die Arbeit der Obleute wichtig ist, aber ist der Meinung, dass die Vertretung im Vorstand über einen Sportobmann gebündelt werden könnte.

Martina Fels: schlägt vor für neue Sportarten einen Verantwortlichen zu benennen, aber keinen satzungsmäßigen Obmann bestimmen.

Marcus Jarczak gibt zu bedenken, dass derzeit auf den Vorstandssitzungen insbesondere Diskussionen zwischen den Sportsparten stattfinden und versucht wird auf Landesebene ein Konsens zu finden. Marcus findet es ungünstig, wenn solche Diskussionen in Zukunft wegfallen.

Die hauptsächlichen Kosten für die Vorstandsmitglieder liegen bei den Kosten für die Reisen zu den Fachausschusssitzung, diese würden nicht wegfallen.

Oliver Heinemann: Wir können nicht den Status Quo beibehalten, wenn eine Sportart so stark anwächst wie RO

Norbert Bösche: Folgt dem Vorschlag eines Sportobmanns. Jede Sparte muss dann durch einen Vertreter vertreten werden. Diese werden in einer Ordnung zusammengefasst. Bei Sportarten die keine LSP für die Teilnahme an einer BSP bedürfen benötigen man keine/n Obmann/frau.

Nicole Raddatz: Gibt zu dem Vorschlag zu bedenken, dass keine Kosten eingespart werden. Denn auch die Vertreter der Sparten müssen Reisekosten erstattet bekommen.

Marcus Jarczak: Pflichtet Nicole bei und wünscht sich auch langfristig einen große Vorstand. Er prophezeit auch, dass weitere Sportarten mit Anträgen für Obleute in den kommenden Jahren folgenden werden. U.a. Ist Mantrailing im Kommen.

Martina Fels: Es gibt hier zwei Aspekte zum einen der finanzielle Aspekt - die Kosten lassen sich nicht vermeiden - zum anderen den organisatorischen - es lassen sich schneller (ohne Satzungsänderung) Verantwortliche für Sparten ernennen.

Dirk Kalicinski: Findet es nicht gut, dass dieser Vorschlag zuvor nicht im Vorstand vorgelegt wurde. Er gibt zu bedenken, dass die Arbeit für einen Obmann nicht schiffbar ist. Außerdem ist das nicht konform mit der Struktur des DVG und es werden keine Kosten gespart.

Joachim: Wenn wir das eine wollen, müssen wir das andere schlucken, d.h. wenn wir eine/n Obmann/frau für RO wünschen, dann müssen wir auch mit Beitragsanpassungen leben. Er kann sich ebenfalls nicht vorstellen, dass einer mehrere Sportarten betreuen kann.

Daniela Heim: Wir wollen ordentlichen Hundesport machen und nicht Hunde bespaßen.

Norbert Bösche: Die Politik des DVG sieht aber die neuen Sportarten vor. Auch die Vereine müssen zum Überleben die Funsportarten anbieten. Wir können auch als LV nicht daran vorbeischaun. Der DVG fordert von den LVs eine entsprechende Umsetzung / Aufstellung.

Marcus Jarczak bringt weiteren Vorschlag: Nur Sportarten mit BSP erhalten einen Vertreter im LV- Vorstand. Alle anderen Funsportarten erhalten bei Bedarf einen Sprecher.

Oliver Heinemann: Findet es gut, dass heute darüber diskutiert und nach Meinungen der Vereine gefragt wird.

Marcus Jarczak: Schließt die Diskussion mit dem Versprechen, dass wir in 2023 einen konkreten Vorschlag zur Abstimmung vorlegt. Für das Jahr 2022 soll Nicole Heinemann als Vertreterin für die RO-Sportler im LV festgelegt werden.

Abstimmung über die Vertretung durch Nicole Heinemann: einstimmig bestätigt.

**zu TOP 11-** Wahlen gemäß §§ 21, 22 und 24 der Landesverbandssatzung

In diesem Jahr sind folgende Ämter neu zu wählen:

Als Wahlleiter wird Norbert Bösche vorgeschlagen und wird einstimmig gewählt.  
Norbert Bösche übernimmt die Wahlleitung.

Eine geheime Wahl wird nicht gewünscht.

**1. Vorsitzende/r (restliche 2 Jahre, Nachwahl aus 2021)**

Vorschläge	Würde die Wahl annehmen?		Stimmenverteilung				Nimmt die Wahl an?	
	ja	nein	Ja	Enthaltung	nein	ungültig	ja	nein
Marcus Jarczak	X		86	0	0	0	x	

Norbert Bösche bedankt sich im Namen des LV für die vergangene Arbeit bei Marcus Jarczak und übergibt die Wahlleitung zurück.

Die Leistungsrichter für den Bereich Gebrauchshundsport schlagen vor:

**Obmann/Frau für Gebrauchshundsport (restliche 2 Jahre, Nachwahl aus 2021)**

Vorschläge	Würde die Wahl annehmen?		Stimmenverteilung				Nimmt die Wahl an?	
	ja	nein	Ja	Enthaltung	nein	ungültig	ja	nein
Ulf Peters	x		85	1	0	0	x	

Die Leistungsrichter für den Bereich Agility schlagen vor:

**Obmann/Frau für Agility (restliche 2 Jahre, Nachwahl aus 2021)**

Vorschläge	Würde die Wahl annehmen?		Stimmenverteilung				Nimmt die Wahl an?	
	ja	nein	Ja	Enthaltung	nein	ungültig	ja	nein
Dirk Wattjes	x		83	3	0	0	x	

**2. Vorsitzende/r**

Vorschläge	Würde die Wahl annehmen?		Stimmenverteilung				Nimmt die Wahl an?	
	ja	nein	Ja	Enthaltung	nein	ungültig	ja	nein
Norbert Bösche	x		84	2	0	0	x	



## **zu TOP 12 - Termine und Veranstaltungen 2022/2023**

### 12.-1- LV-Siegerprüfung IGP

2022: Heiligenfelde 10./11.09.2022

2023: Zur Wolfsloge

Abstimmung: Dagegen 0, Enthaltungen 0, Dafür 86

### 12.-2- LV-Siegerprüfung FH

2022: PHSV zur Wolfsloge 27.03.2022

2023:

### 12.-3- LV-Siegerprüfung THS

2022: HSV Nordenham, 12.06.2022

2023:

### 12.-4- LV-Siegerprüfung Obedience

2022: HSC Lohne e.V. 23. April 2022

2023:

### 12.-5- LV-Siegerprüfung Agility

2022: Rock ´n Dogz, 19.06.2022

2023:

### 12.-6- LV-Siegerprüfung Canicross

2022: HSV Visselhövede 16.Oktober 2022

2023:

Weitere Termine:

Norddeutscher Mannschafts-Wettkampf GHS - 11./12.06. Neumünster

FCI-Weltmeisterschaft Canicross: HSV Quakenbrück 05./06.11.2022



## **zu TOP 13 - Verschiedenes**

### SKN-Schulungen:

Aufgrund hoher Nachfrage wurden in 2022 bereits 4 Module angeboten. Am xx.05.2022 findet in Huchtingen das fünfte Modul Kynologie statt.

Die Spartenmodule folgen durch die Spartenverantwortlichen.

Die Fortbildungsmodule sollen durch ein Spartenübergreifendes Modul abgedeckt werden. Das Skript für das Modul ist bereits durch Dirk Kalicinski an den DVG übersandt worden. Dirk Kalicinski wartet auf die Freigabe des Skripts. Das Seminar wird in Huchtingen stattfinden. Sobald das Skript freigegeben wird, wird die Veranstaltung terminiert. Der Termin wird auf der LV- und der DVG-Homepage veröffentlicht.

### Berichte / Homepage / DVG-Zeitung

Ein großes Dankeschön an Jan für die Pflege der Homepage und die sehr schnelle Veröffentlichung der Berichte. Marcus Jarczak appelliert an alle Berichte zu den Veranstaltungen der Vereine zu schreiben und für die Veröffentlichung an ihn zu senden.

Für die Hundesport ist in diesem Jahr eine Serie geplant. Der Inhalt ist eine Überraschung.

### Meldesystem:

Heidrun Heuer: Wann gibt es ein einheitliches Meldesystem für den THS?

Dirk Kalicinski: Es läuft jetzt wieder über die DVG-Homepage

Neuanmeldungen Turniere: Intranet - Turnieranmeldungen

Meldung als Starter: Papierantrag

Norbert Bösche: Die Verbindung DVG und Caniva ist gekappt, aber alle bereits angelegten Veranstaltungen können weiter über Caniva geführt werden. Neue Veranstaltungen können durch die Vereine selbst in Caniva angelegt werden (zur Zeit noch kostenlos) die Vereine können aber auch andere Programme nutzen.

Die Versammlung wird um 12:10 Uhr geschlossen.



---

(1. Vorsitzender)

---

(Geschäftsführerin)

**Anlagen:**

- Anwesenheitsliste
- Bericht 1. Vorsitzende
- Bericht 2. Vorsitzende
- Bericht Obmann für Obedience
- Bericht Obmann für Gebrauchshundesport
- Bericht Obmann für Agility
- Bericht Obmann für Turnierhundesport
- Bericht Obfrau für Jugendfragen
- Kassenbericht 2020
- Kassenbericht 2021